

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 48 (1956)
Heft: 11

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE SYNDICALE SUISSE

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

Supplément trimestriel : «TRAVAIL ET SÉCURITÉ SOCIALE»

48^{me} année

Novembre 1956

Nº 11

Règne de la force

Par *Jean Möri*

O bien heureux celui qui a reçu des Dieux
Le don de surdité! voire qui n'a point d'yeux,
Pour ne voir et n'ouïr en ce siècle où nous sommes
Ce qui doit offenser et les Dieux et les hommes.

Ces vers, que Joachim du Bellay dédiait à Pierre Ronsard dans son *Hymne à la Surdité*, pourraient s'adapter parfaitement à notre époque, n'était le ton légèrement désuet.

Deux guerres mondiales en l'espace de vingt-cinq ans, avec leur sinistre bilan de morts et de destruction de toutes sortes, n'ont pas encore dégoûté les hommes des épreuves de force. Et pourtant l'ombre apocalyptique est suspendue sur l'humanité. Boulganine menace la France et l'Angleterre de ses engins téléguidés et le général Grünther riposte par l'évocation d'une répression atomique. Cette folie contagieuse est d'autant plus désespérante qu'elle vient immédiatement après l'offensive de paix, la détente si laborieusement amorcées et toutes les assurances doucereuses de la coexistence pacifique données hier encore par les nouveaux hiérarques de l'U.R.S.S. déstalinisée de la veille.

Où chercher les causes de ce changement radical et menaçant dans les rapports entre grands Etats? Les Russes et leur cinquième colonne dans le monde entier les voient en Algérie et en Egypte. Les Occidentaux dans l'écrasement de la Hongrie par l'U.R.S.S. aux abois. Et ceux qui préfèrent le moyen facile de la répartition des torts entre les deux parties prétendent comparer des situations toutes différentes et renvoyer dos à dos les adversaires en admettant sans murmure le fait accompli.

En vérité, il y a différents degrés dans l'erreur et le crime.

De l'Algérie à l'Egypte

Sans doute, le peuple algérien aspire à l'indépendance. Comme le peuple tunisien avant lui et comme d'autres pays associés suivront